

Energieeinsparmaßnahmen der Stadt Neckarsulm

Nach Beschluss des Gemeinderats vom 27.07.2022

Handlungsfeld Bäder

- Nach den Sommerferien wird die Wasser- und Raumtemperatur im Lehrschwimmbecken Amorbach gemäß Energieleitlinie abgesenkt. Die Duschen bleiben als Warmwasserduschen in Betrieb.
- Die verbleibende Wassertechnik, Lüftung und Warmwasserbereitung im Freizeitbad wird unmittelbar abgeschaltet. Dies entspricht einer Komplettabschaltung.
- Nach den Sommerferien wird die Raumtemperatur im Sportbad auf 2° C über Wassertemperatur abgesenkt.
- Das Ernst-Freyer-Bad wird ab sofort für den Rest der Badesaison als Kaltbad betrieben. Alle Becken bleiben gefüllt und können genutzt werden, es wird jedoch auf die Beheizung des Beckenwassers, sowie der Duschen verzichtet.

Handlungsfeld KITA

- Mit Beginn der Heizperiode wird die Raumtemperatur in Kindertagesstätten entsprechend der städtischen Energieleitlinie gesenkt. Vorausgesetzt die gesetzlichen Anforderungen werden erfüllt.

Handlungsfeld Kultureinrichtungen

- Die Warmwasserbereitung in Kultureinrichtungen wird abgeschaltet. Das betrifft insbesondere die Waschbecken.
- Zu Beginn der Heizperiode wird die Raumtemperatur in Kultureinrichtungen entsprechend der städtischen Energieleitlinie abgesenkt.

Handlungsfeld Schulen

- Die Jalousien in den Schulen werden entsprechend programmiert um während der Heizperiode die Sonneneinstrahlung als zusätzliche Wärmequelle zu nutzen.
- Während der Sommerferien werden nicht benötigte Kühlzellen und Tiefkühlzellen in den Schulmensen außer Betrieb genommen.
- Die Warmwasserbereitung in Schulen wird mit Ausnahme der Mensen abgeschaltet.
- Zu Beginn der Heizperiode wird die Raumtemperatur in Schulen entsprechend der städtischen Energieleitlinie abgesenkt.

Handlungsfeld Sport

- Die Warmwasserbereitung in den Sport- und Turnhallen wird abgeschaltet. Dies betrifft sowohl Waschbecken als auch Duschen. Die Duschen stehen als Kaltwasserduschen zur Verfügung.
- Die Warmwasserbereitung in den städtischen Umkleidekabinen der Sportplätze wird abgeschaltet. Dies betrifft sowohl Waschbecken als auch Duschen. Die Duschen stehen als Kaltwasserduschen zur Verfügung. Die Stadt appelliert an ihre Erbbaurechtsnehmer diese Maßnahme ebenso umzusetzen.
- Zu Beginn der Heizperiode wird die Raumtemperatur in Sport- und Turnhallen entsprechend der städtischen Energieleitlinie abgesenkt.

Handlungsfeld Stadtmarketing

- Auf das Licht-Event "Shopping Lights" wird in diesem Jahr verzichtet bzw. findet die Veranstaltung als Latenight-Shopping in reduzierter Form statt.
- Die Städtischen Brunnen werden abgeschaltet. Bis zum Ende der Sommerferien bleiben die Bachläufe an der Ballei sowie in Obereisesheim erhalten.
- Die Stadt Neckarsulm verzichtet 2022 auf die Weihnachtsbeleuchtung in öffentlichen Gebäuden und an/über Straßen in allen Ortsteilen. Die Weihnachtsbäume vor dem Rathaus und den Verwaltungsstellen bleiben beleuchtet.
- Auf die Außenbeleuchtung (Anstrahlen/Illumination) von öffentlichen und historischen Gebäuden nach Sonnenuntergang wird verzichtet.

Handlungsfeld Verkehr

- Die Straßenbeleuchtung wird im gesamten Stadtgebiet von 01:00-05:00 Uhr abgeschaltet.
- Die Ampelanlagen an nicht klassifizierten Straßen (Gemeindestraßen) werden von 23:00-5:00 Uhr abgeschaltet.

Handlungsfeld Verwaltung

- Zu Beginn der Heizperiode wird die Raumtemperatur in Verwaltungsgebäuden entsprechend der städtischen Energieleitlinie abgesenkt.
- Die Stadt ruft städtische Mitarbeiter und Pächter dazu auf, energiesparend zu leben. Ebenso werden Kommunikationsmaßnahmen zur Sensibilisierung der Bevölkerung und der Vereine entwickelt.
- Im Rahmen des flexiblen Arbeitens werden die Nutzung von Homeoffice und die Mehrfachbelegung von Büroräumen verstärkt.
- An Brückentagen sowie über den Jahreswechsel bleibt das Verwaltungsgebäude geschlossen.
- Die Heizperiode für städtische Liegenschaften beginnt mit Ausnahme der Kindertagesstätten grundsätzlich ab dem 01.10.22.
- Die städtische Energieleitlinie aus dem Jahr 2012 wird konsequent umgesetzt.
- Das Rathaus (Gebäude H, A, B) wird mit einer präsenzabhängigen Heizungssteuerung ausgestattet.
- Mit sofortiger Wirkung werden sämtliche Klimageräte in öffentlichen Gebäuden abgeschaltet.
- Die Heizungen in sämtlichen städtischen Liegenschaften werden vor Beginn der Heizperiode gewartet und eingestellt.

Zudem spricht sich der Gemeinderat dafür aus die Einrichtung einer Wärmehalle bzw. Wärmestube weiter zu prüfen und geeignete Liegenschaft zu definieren.